

## NEWSLETTER **HEBDOMADAIRE**



- COMMUNICATIONS.
- MARKETING.
- MEDIA RELATIONS

Contact: + 233 (0) 240740001 sylviathensmedial@gmail.com

ÉDITION 7 **3 AVRIL 2024** 



Dans le paysage commercial actuel, où la concurrence est vive, l'innovation n'est pas seulement un moteur essentiel de la réussite de l'organisation; c'est aussi un élément crucial de l'évolution de la carrière individuelle. Les employés qui cultivent un esprit intrapreneurial et innovent dans le cadre de leurs fonctions peuvent débloquer de nouvelles opportunités, gagner en visibilité et accélérer leur trajectoire professionnelle. Voyons pourquoi et comment les salariés devraient adopter l'innovation et l'intrapreneuriat, en proposant des étapes pratiques pour intéger ces éléments dans leur vie professionnelle.

professionnelle.

L'essence de l'intrapreneuriat d'entreprise À la base, l'intrapreneuriat d'entreprise consiste à canaliser l'esprit d'entreprise dans les limites d'une organisation existante. Il s'agit de repérer de nouvelles opportunités, d'innover et de stimuler la croissance, tout en tirant parti des ressources et des structures de votre entreprise actuelle. Il ne s'agit pas seulement de créer de la valeur; il s'agit d'être proactif et de prendre en charge sa trajectoire professionnelle.

Les avantages d'être un innovateur d'entreprise, alias l'intrapreneuriat, qui changent la donne

Pourquoi investir de l'énergie supplémentaire dans l'innovation et l'intrapreneuriat? La réponse réside dans les avantages tangibles que cette approche apporte, non seulement à l'individu mais aussi à l'organisation.

Amélioration des compétences : Dans un monde où les compétences non techniques telles que la créativité et la résolution de problèmes sont très demandées (un point souligné par 57 % des cadres supérieurs sur LinkedIn, l'intrapreneuriat constitue un cadre idéal pour affiner ces aptitudes.

Avancement de carrière : Il est prouvé que les entreprises dotées d'une solide culture intrapreneuriale enregistrent un taux d'engagement des employés supérieur de 30 % et des promotions plus fréquentes.

Sécurité de l'emploi : Sur un marché du travail en constante évolution, le véritable filet de sécurité est votre capacité à innover. Dell Technologies prévoit que 85 % des emplois en 2030 n'ont pas encore été inventés, ce qui souligne l'importance de l'adaptabilité.

Histoires de réussite intrapreneuriale dans

Histoires de reussite intrapreneuriale dans le monde reel Prenons l'exemple de Spencer Silver et Art Fry, les innovateurs de 3M à l'origine de la note Post-it, ou de Ken Kutaragi, l'intrapreneur de Sony qui a donné naissance à la PlayStation et l'a ensuite dirigée. Leurs parcours montrent comment les initiatives intrapreneuriales peuvent déboucher sur des produits révolutionnaires et sur une progression de carrière substantielle.

De l'innovateur d'entreprise à l'entrepreneur : Une transition en douceur L'intrapreneuriat ne se contente pas d'améliorer votre carrière actuelle ; il peut également jeter les bases de futures initiatives entrepreneuriales. Des géants de l'industrie comme Marc Benioff de Salesforce et Julia Hartz d'Eventbrite sont passés d'une carrière réussie en entreprise à la création de leur propre société, en utilisant les compétences, les connaissances et les réseaux qu'ils ont développés en tant qu'intrapreneurs.

Amélioration des compétences : Dans un monde où les compétences non techniques telles que la créativité et la résolution de problèmes sont très demandées (un point souligné par 57 % des cadres supérieurs sur LinkedIn). l'intrapreneuriat constitue un cadre idéal pour affiner ces aptitudes.

Avancement de carrière : Il est prouvé que les entreprises dotées d'une solide culture intrapreneuriale enregistrent un taux d'engagement des employés supérieur de 30 % et des promotions plus fréquentes.

Sécurité de l'emploi : Sur un marché du travail en constante évolution, le véritable filet de sécurité est votre capacité à innover. Dell Technologies prévoit que 85 % des emplois en 2030 n'ont pas encore été inventés, ce qui souligne l'importance de l'adaptabilité.

Histoires de réussite intrapreneuriale dans

Histoires de reussite intrapreneuriale dans le monde reel Prenons l'exemple de Spencer Silver et Art Fry, les innovateurs de 3M à l'origine de la note Post-it, ou de Ken Kutaragi, l'intrapreneur de Sony qui a donné naissance à la PlayStation et l'a ensuite dirigée. Leurs parcours montrent comment les initiatives intrapreneuriales peuvent déboucher sur des produits révolutionnaires et sur une progression de carrière substantielle.

De l'innovateur d'entreprise à l'entrepreneur : Une transition en douceur L'intrapreneuriat ne se contente pas d'améliorer votre carrière actuelle ; il peut également jeter les bases de futures initiatives entrepreneuriales. Des géants de l'industrie comme Marc Benioff de Salesforce et Julia Hartz d'Eventbrite sont passés d'une carrière réussie en entreprise à la création de leur propre société, en utilisant les compétences, les connaissances et les réseaux qu'ils ont développés on tont qu'interprepare. en tant qu'intrapreneurs

Cultiver l'état d'esprit intrapreneurial
L'intrapreneuriat exige un état d'esprit particulier, un mélange d'innovation, de
tolérance au risque et de réflexion stratégique. Il s'agit d'être ouvert aux nouvelles
idées, de comprendre les objectifs généraux de l'entreprise et de faire preuve de
résilience en cas de revers. Cet état d'esprit vous permettra non seulement de
faire progresser votre carrière, mais aussi de contribuer à l'innovation et à la
croissance de votre entreprise. croissance de votre entreprise.

Étapes pratiques pour devenir un intrapreneur d'entreprise Prenons l'exemple d'un cadre moyen d'une entreprise manufacturière qui perçoit une opportunité d'innover dans le domaine de la réduction des déchets et du recyclage - une amélioration des processus qui pourrait permettre de réduire les coûts et d'aligner l'entreprise sur les tendances croissantes en matière de durabilité environnementale.

Identifier les opportunités:
 Alex identifie les inefficacités du système de gestion des déchets de l'entreprise et voit une opportunité de mettre en œuvre un programme de recyclage qui pourrait réduire les coûts et renforcer les efforts de l'entreprise en matière de développement durable.

### Construisez votre réseau

2. Construisez votre réseau : Alex commence à créer une coalition en s'engageant auprès de ses collègues et des chefs de service, en expliquant ses idées initiales et en sollicitant leur avis. Il accorde une attention particulière aux personnalités influentes dont le soutien pourrait s'avérer crucial pour obtenir l'aval de la hiérarchie.

3. Développer un prototype : Alex choisit un service prêt à piloter le programme de recyclage. Il collabore avec eux pour établir des critères de réussite clairs, tels que la réduction du volume des déchets et les économies de coûts.

Structurer le discours et s'adapter à la politique du bureau : Préparation du pitch :

Préparation du pitch:
- Problème et impact: Alex commence son exposé en soulignant les coûts et l'impact en vironnemental du système actuel de gestion des déchets, en utilisant des données pour mettre en évidence l'inefficacité.
- Solution proposée : Il présente le programme de recyclage, en détaillant les avantages attendus, tels que les économies de coûts et l'impact sur

- Proposition de projet pilote : Alex propose un programme pilote dans un département, en décrivant les objectifs, le calendrier et les mesures de réussite.

### Naviguer dans la politique

Naviguer dans la politique :
- Alex identifie les principales parties prenantes et les décideurs, en adaptant son message à leurs intérêts et à leurs préoccupations.
- Il s'appuie sur son réseau, en particulier sur les personnalités influentes qu'il a rencontrées précédemment, pour défendre sa proposition.
- Conscient des objections potentielles, Alex prépare des contre-arguments et fait preuve de souplesse en adaptant sa proposition pour répondre aux

4. Exécution du programme pilote : Alex lance avec succès le programme pilote, mais considérons deux résultats possibles lorsqu'il cherche à obtenir une approbation plus large : l'un où il obtient l'approbation et l'autre où il est confronté à un rejet.

Si Alex reçoit l'approbation : Alex met en œuvre le projet pilote, en surveillant de près les progrès du programme et en s'assurant que les paramètres prédéfinis font l'objet d'un suivi rigoureux.

Article d'Ethel Cofie Ethel Cofie Ethel Cofie est PDC et fondatrice d'EDEL Technology Consulting, une société de conseil et d'innovation informatique de premier plan, et a été reconnue comme l'une des cinq femmes ayant le plus d'impact sur les technologies de l'information en Afrique. Avec plus de quinze ans d'expérience, elle a affiné son expertise dans les domaines de la technologie, de l'innovation et de l'entrepreneuriat.

Dans ses fonctions actuelles, Ethel siège au conseil d'administration d'Old Mutual Insurance Chana, offrant sa vision pour orienter l'entreprise vers la croissance et le succès. Elle conseille également diverses entreprises de fintech, contribuant ainsi à l'effervescence et au dynamisme du secteur. En tant que présidente du ICT Skills Sector Board, Ethel travaille en étroite collaboration avec le ministère ghanéen de l'éducation pour améliorer le programme d'enseignement des TIC, jouant ainsi un rôle crucial dans l'évolution du paysage éducatif. En outre, elle est membre du conseil d'administration de la Star Ghana Foundation, où elle participe à des initiatives qui favorisent le développement social et communautaire.

L'implication d'Ethel dans ces postes importants reflète son engagement à faire progresser la technologie et l'innovation tout en encourageant des changements significatifs au Chana et au-delà.

À suivre dans la prochaine édition de notre bulletin d'information. Téléchargez metalice sur www.globalafricantimes.com , ou suivez-nous sur whatsapp messenger pour télécharger votre exemplaire gratuit : https://whatsapp.com/channel/0029VaOIF7A7YSd8C0gary0a





Africa's Best Consultancy Firm - Your Partner in Transforming Visions into Realities
- Perception, Confidence, Trust"

+233 303 955 412 contact@wearepmk.com

Advantage Place 23 Mayor Rd. Ridge, Accra - Ghana

GAT GLOBAL AFRICAN TIMES NEWSLETTER HEBDOMADAIRE



## La République Démocratique Du Congo Pour La Première Fois De Son Histoire Nomme Une Femme Comme Premier Ministre

Le lundi ler avril 2024, Judith Suminwa Tuluka a été nommée première femme Premier ministre de la République démocratique du Congo (RDC). Elle succède à l'ancien premier ministre Jean-Michel Sama Lukonde. Sa nomination fait suite à la recherche d'une coalition majoritaire à l'Assemblée nationale ou à la formation d'un gouvernement par le président Tshisekedi.

Dans une interview à la télévision nationale, Judith Suminwa a déclaré : "Je suis consciente de la grande responsabilité qui m'incombe... Nous allons travailler pour la paix et le développement du pays."

En tant que premier ministre de la RDC, elle sera chargée de faire avancer les priorités du président, à savoir l'emploi des jeunes, les femmes et la cohésion nationale.

Le président de la République démocratique du Congo, Felix Tshisekedi, a nommé le Premier ministre du pays Judith Suminwa, ministre de la planification.

Économiste, elle succède à Jean-Michel Sama Lukonde, suite à la large réélection de Tshisekedi à la présidence le 20 décembre 2023. L'investiture de M. Tshisekedi pour un second mandat en janvier a donné le coup d'envoi d'une longue recherche d'une coalition majoritaire à l'Assemblée nationale, étape clé avant la nomination d'un premier ministre et la formation d'un gouvernement.

M. Tshisekedi a officiellement triomphé avec 73,47 % des voix en décembre, et l'élection s'est déroulée de manière largement pacifique dans un pays longtemps déchiré par la violence et l'instabilité.

L'opposition a qualifié le scrutin de simulacre.

Le scrutin a été officiellement prolongé d'une journée en raison de problèmes logistiques, et les bureaux de vote sont restés ouverts pendant plusieurs jours dans des zones reculées.

Les défis du Premier ministre Les partis soutenant Tshisekedi ont obtenu plus de 90 % des sièges au parlement, ce qui lui a permis de légiférer sans difficulté. Le nouveau premier ministre aura pour mission de promouvoir les priorités déclarées du président, à savoir l'emploi, la jeunesse, les femmes et la cohésion nationale, pour cette nation d'environ 100 millions d'habitants.

M. Tshisekedi est devenu président en 2019 en promettant d'améliorer les conditions de vie en République démocratique du Congo - qui possède des richesses minérales mais dont la population est largement appauvrie - et de mettre fin à 25 années d'effusion de sang dans l'est du pays.

Le président n'a pas tenu ces promesses, mais il a fait campagne pour un second mandat sur ses réalisations, telles que la gratuité des médicaments primaires, demandant un autre mandat pour "consolider" les progrès.

Selon les Nations unies, quelque sept millions de personnes ont été déplacées à l'intérieur du pays en raison du conflit en République démocratique du Congo, l'un des pays les plus pauvres du monde.

La situation sécuritaire s'est aggravée dans la province du Nord-Kivu, où le groupe rebelle M23, soutenu par le Rwanda, s'est emparé de pans entiers de territoire au cours des deux dernières années.

À propos de Judith Tuluka Suminwa Judith Tuluka Suminwa est une femme politique congolaise. Elle a été ministre de la planification dans le gouvernement Lukonde. Elle a été nommée Premier ministre le 1er avril 2024, devenant ainsi la première femme à occuper ce poste. Tuluka a obtenu une maîtrise en économie appliquée à l'Université libre de Bruxelles et un diplôme d'études complémentaires en travail dans les pays en développement.

Elle a travaillé dans le secteur bancaire avant de rejoindre les agences des Nations unies, notamment le PNUD, où elle a été experte nationale dans un projet de soutien communautaire dans l'est du pays. Elle a ensuite travaillé au bureau du ministère du budget avant de devenir coordinatrice adjointe du Conseil présidentiel de veille stratégique (CPVS).

Tuluka a été nommée ministre de la Planification dans le gouvernement de Sama Lukonde le 24 mars 2023.

Judith Suminwa Tuluka est l'une des 16 femmes du gouvernement de la RDC. Elle a fait ses preuves dans les agences du système des Nations Unies et dans le cercle technocratique du Président de la République. Judith Suminwa est titulaire d'une maîtrise en sciences du travail - administration et gestion du personnel : orientation travail dans les pays en développement de l'Université libre de Bruxelles (ULB). Elle est également titulaire d'une licence en sciences économiques appliquées, option gestion financière, des Facultés universitaires catholiques de Mons (FUCAM) - Belgique. Elle est diplômée en comptabilité de l'Ecole de promotion et de formation continue (EPFC) à Bruxelles. Judith SUMINWA était une experte senior en développement international avec une expérience dans différents contextes nationaux et une expérience en gestion du changement. Elle est experte en formulation et programmation du développement, en coordination, en gestion des stratégies, en suivi budgétaire et en suivi et évaluation des programmes. Elle a plus de 20 ans d'expérience nationale et

internationale dans le domaine de la gouvernance démocratique et de la consolidation de la paix, y compris la gouvernance de la sécurité. Elle a également de l'expérience en matière de finances publiques, notamment en ce qui concerne le suivi de la réforme budgétaire et le lien avec la modernisation de la fonction publique.

Avant d'occuper le poste de ministre d'État chargé de la planification, Judith Suminwa était coordinatrice adjointe chargée des questions administratives et opérationnelles pour le Conseil présidentiel de veille stratégique (CPVS).

Source: https://www.france24.com , www.wikipedia.com , www.eiti.org



## Les Bénéfices De La Marche Méditative

Par Gustav Addo Suite de l'édition précédente (édition 6)

- 3. Les composantes de chaque mouvement. Cette méditation consiste à prêter attention de manière très volontaire tout en effectuant très lentement une série d'actions que vous faites normalement de manière automatique. Décomposer ces mouvements dans votre esprit peut vous sembler maladroit, voire ridicule. Mais vous devriez essayer de remarquer au moins ces quatre composantes de base :
- le soulèvement d'un pied ;
- le déplacement du pied un peu en avant de l'endroit où vous vous tenez ;
- la pose du pied sur le sol, talon en premier ;
- le transfert du poids du corps sur la jambe avant lorsque le talon arrière se soulève, tandis que les orteils de ce pied restent en contact avec le sol.

Si vous vous déplacez en fauteuil roulant, vous pouvez essayer de le remarquer :

- la pose de vos mains sur les repose-mains ;
- la pression exercée par la poussée des mains et des bras vers l'avant et vers le bas ;
- le relâchement de vos mains sur les repose-mains ;
- le roulement et la direction du fauteuil.
- 4. La vitesse. Vous pouvez bouger à n'importe quelle vitesse, mais dans le programme de réduction du stress basé sur la pleine conscience (MBSR) de Kabat-Zinn, cette méditation est lente et implique de petits mouvements. Le plus important est que ces mouvements soient naturels et non exagérés ou stylisés.
- 5. Les mains et les bras. Si vous marchez, vous pouvez serrer vos mains derrière votre dos ou devant vous, ou les laisser pendre le long de votre corps. Si vous êtes en fauteuil roulant, bougez vos mains et vos bras comme vous le feriez normalement. Faites ce qui vous semble le plus confortable et le plus naturel.
- 6. Concentrez votre attention. Pendant que vous vous déplacez, essayez de concentrer votre attention sur une ou plusieurs sensations que vous prenez normalement pour acquises, comme votre respiration, le mouvement de vos pieds, de vos jambes et de vos bras, le contact de votre corps ou de votre fauteuil roulant avec le sol, votre tête en équilibre sur votre cou et vos épaules, les sons à proximité ou ceux provoqués par le mouvement de votre corps, ou tout ce que vos yeux perçoivent lorsqu'ils se concentrent sur le monde qui s'offre à vous.
- 7. Que faire lorsque votre attention s'égare ? Peu importe à quel point vous essayez de concentrer votre attention sur l'une ou l'autre de ces sensations, votre attention ne manquera pas de s'égarer. Ce n'est pas grave, c'est tout à fait naturel. Lorsque vous remarquez que votre attention s'égare, essayez simplement de réorienter votre attention vers l'une de ces sensations.
- 8. Intégrer cette méditation dans votre vie quotidienne. Pour de nombreuses personnes, la méditation lente et formelle est un goût acquis. Mais plus vous la pratiquerez, même sur de courtes périodes, plus vous l'adopterez. Gardez à l'esprit que vous pouvez également intégrer la pleine conscience aux mouvements de votre vie quotidienne, quelle que soit leur vitesse, et même à la course, même si, bien sûr, le rythme de vos pas et de votre respiration changera. En fait, avec le temps, vous pouvez essayer d'appliquer le même niveau de conscience à n'importe quelle activité quotidienne, en faisant l'expérience du sentiment de présence qui nous est offert à chaque instant de notre vie.

# L'ancienne Ville D'ilorin Au Nigeria : Un Archéologue Découvre Plus De 1 000 Ans D'histoire

llorin, capitale de l'État de Kwara, est une ville nigériane à l'histoire longue et riche. Cependant, une grande partie de son passé lointain n'est pas bien connue. L'archéologie permet aujourd'hui d'en savoir plus sur cette histoire et sur les relations d'llorin avec d'autres parties anciennes du monde yoruba.

Située dans le centre-nord du Nigeria et majoritairement de langue yoruba, llorin s'est imposée à la fin du XVIIIe siècle. C'était une province septentrionale importante de l'empire d'Oyo, actif entre les années 1500 et le début des années 1800.

Grâce à sa situation stratégique entre les régions de savane et de forêt de l'actuel Nigeria et à ses liens avec l'empire d'Oyo, Ilorin est devenue un centre de réseaux commerciaux interrégionaux, de production artisanale et d'échanges culturels dans les années 1800. La ville était réputée pour son commerce de chevaux, de produits agricoles et d'objets artisanaux tels que les perles en pierre de lantana, les textiles et les poteries au sein des mondes Yoruba-Edo et dans toute l'Afrique de l'Ouest. Ilorin a également servi de plaque tournante pour le commerce des personnes réduites en esclavage.

En outre, dans les années 1800, llorin a été intégrée au système d'émirat islamique sous le califat de Sokoto. Cette intégration a entraîné d'importants changements sociopolitiques et a contribué à l'expansion de la ville.

Si les traditions orales et les sources écrites ont préservé une grande partie de l'histoire d'Ilorin, l'occupation à plus long terme de la ville avant les années 1800 est restée largement inconnue jusqu'aux récentes recherches archéologiques. Cette situation contraste avec celle des communautés environnantes d'Ilorin, comme Igbominaland, Ede et Osogbo, où des études archéologiques ont permis de mieux comprendre l'histoire de leur peuplement.

Ma recherche doctorale sur l'archéologie d'Ilorin jette un nouvel éclairage sur cette période. Elle révèle plus de 1 000 ans d'occupation humaine dans la ville avant les années 1800. Cette recherche a lancé le processus de dévoilement de l'histoire de la colonisation de la ville, jusqu'alors inconnue, et de ses liens avec les mondes yorubas plus vastes. Les preuves matérielles issues de . cette recherche prennent diverses formes, notamment la technologie matérielle, les modes d'occupation, l'architecture, les rituels et l'alimentation.

Mes recherches ont porté sur dix unités de tailles diverses, dont sept ont été fouillées. Elles ont permis de documenter un ensemble diversifié de culture matérielle, notamment d'abondants tessons de poterie de différents types, des pavements de tessons de poterie, des outils en pierre ou à base de roches, des les interactions sociales à l'échelle régionale.

Les pavements de tessons d'Ilorin constituent une étude de cas idéale pour les interactions régionales. d'Ilorin a permis d'obtenir des informations chronologiques allant du milieu du sixième siècle à la période antérieure au seizième siècle de notre ère. Cela couvre environ

1 000 ans d'occupation humaine dans la région avant le contact entre l'Afrique de l'Ouest et l'Atlantique.

Les recherches menées à llorin sont les premières à documenter un assemblage de poteries du premier millénaire après J.-C. en dehors des structures centralisées connues du Yorubaland, telles que Old Oyo, lle-lfe et Bénin. C'est la première fois que l'on trouve des traces d'une population vivant dans la région depuis longtemps.

Les dates suggèrent également que la région d'Ilorin était plus développée qu'on ne le pensait auparavant. Elle a dû constituer une unité socio-politique

importante à la même époque, voire plus tôt, que certains centres importants du Yorobland, notamment Ile-Ife et Old Oyo.

Les débuts d'Ilorin pourraient avoir été un centre d'innovation qui a facilité les interactions entre les régions, sans être entravé par la pression des grands centres.

Politique ancienne

Mes recherches démontrent comment les preuves archéologiques remodèlent continuellement notre compréhension de la politique ancienne dans les régions situées aux frontières des grands centres.

Elles montrent que les modèles de peuplement des sociétés modernes sont un critère inadéquat pour définir les sociétés pré-modernes. Cela met en évidence la nature fluide et éphémère de la culture. Il souligne également la complexité et l'importance de ces régions en tant que zones de contact, d'interactions sociales et d'échanges culturels.

Écrit par Dr. Bolaji Owoseni

Bolaji Owoseni est une archéologue de la région yoruba du Nigeria, en Afrique de l'Ouest, qui date d'avant le XIXe siècle. Elle a écrit des articles sur le développement de l'habitat dans la région Yoruba d'Ilorin entre le 6e et le 12e siècle, sur les engagements communautaires/publics et sur les perspectives archéologiques au Nigeria.

Source: www.phys.org , www.wikipedia.com



restes d'animaux, des coquillages et des métaux. J'ai comparé ces découvertes d'Ilorin avec celles de l'ensemble du Yorubaland, en me concentrant particulièrement sur les grands centres d'Ile-Ife et d'Oyo.

lle-lfe occupe une place centrale dans l'histoire et la civilisation yoruba. Considérée comme le précurseur de la civilisation yoruba, elle est associée à d'importantes preuves matérielles, notamment la terre cuite, les débuts de la fabrication du verre et les pavements en tessons de poterie. Oyo a été la capitale de l'empire d'Oyo, qui s'est effondré au début des années 1800.

Potsherds et pavements en terre cuite

Mes recherches sur les débuts d'Ilorin se sont principalement concentrées sur les tessons de poterie. En archéologie, les tessons en disent long sur les caractéristiques des sociétés passées et sur la manière dont elles interagissent avec leur environnement.

Les pavements en tessons de poterie sont des éléments architecturaux anciens liés aux complexités sociales de l'Afrique de l'Ouest. Les tessons sont des morceaux de céramique brisés et les pavements en tessons sont des voies, des sols ou des cours pavés en tessons. Ils sont parfois associés à des pierres, des galets ou des pavés. Ils peuvent être posés à plat ou sur les bords selon un motif. Les tessons et les pavés en tessons permettent de mieux comprendre la technologie, l'innovation, l'économie, l'identité sociale, l'architecture et les rituels du passé. Ils permettent également de mieux comprendre

La capitale de l'empire d'Oyo se trouvait à environ 60 km au nordouest d'Ilorin. Malgré leurs liens, les deux sociétés avaient des types de pavements en terre cuite différents. Le royaume d'Oyo présentait des pavements plats en terre cuite, tandis que ceux d'Ilorin étaient bordés de motifs en chevrons. Cela pourrait fortement indiquer une déconnexion entre les deux centres au cours de la préhistoire.

Les différents motifs observés dans les pavements en terre cuite suggèrent des variations dans les choix technologiques des artisans responsables de la fabrication de ces structures architecturales. Les motifs peuvent également être déterminés par la culture responsable de l'innovation. Les motifs de bordures d'Ilorin sont similaires à ceux que l'on trouve largement dans la région d'Ile-Ife, à environ 235 km au sud-ouest Les vestiges de pots enterrés à llorin, potentiellement utilisés à des fins rituelles, suggèrent également des découvertes à Ile-Ife et dans certaines des villes environnantes.

Mes conclusions

Ma recherche a utilisé l'archéologie comme principale source de données pour étudier le développement du paysage culturel d'Ilorin, en se concentrant sur Okesuna, l'un des premiers quartiers de la ville. J'ai choisi Okesuna en raison de la concentration de vestiges archéologiques qui s'y trouvent, en particulier des tessons de poterie et des pavements de tessons de poterie.

Les fouilles ont également permis de découvrir des outils en pierre, des restes d'animaux, des coquillages et des objets métalliques. Une combinaison de dates radiocarbones et d'analyses de tessons de poterie provenant

Pour les placements d'annonces, les articles contributifs et les demandes de renseignements supplémentaires, veuillez nous contacter par Whatsapp au +233 200155123 ou par e-mail : info@globalafricantimes.com